
Freunde der Benediktinerabtei Maria Laach e.V. 

Mitgliederversammlung 07.08.2023 

 

Bericht des Vorsitzenden 

Begrüßung Gäste 

- Ehrenvorsitzender Gernot Mittler 

- Pater Clemens Blattert, der heute einen 

  Vortrag zu einem aktuellen Thema  

  halten wird – Jugend und Kirche. 

 

Entschuldigen möchte ich die Vorstandsmitglieder Dr. Gabriele 

Wolff, Sascha Monschauer und Pater Philipp. 

Schon wieder ist ein Jahr vorbei. 

Ich möchte über die Aktivitäten des Vereins berichten. 

In der Zeit nach Corona kommen wir so nach und nach wieder in 

Schwung. 

Die Berichterstattung auf der vergangenen 

Mitgliederversammlung war geprägt von Informationen zu den 

notwendigen Investitionen im Bereich der gesamten 

Klosteranlage. 

An der Situation hat sich auch wenig geändert. Somit sind wir als 

Freunde von Maria Laach auch aufgerufen dort zu helfen, wo es 

notwendig ist. 

 

Der Vorstand hat seit der letzten MV 4 x getagt. Insbesondere hat 

der Vorstand Beschlüsse über die Mittelverwendung des Vereins 

zu treffen:  

Folgende Projekte werden unterstützt bzw. sollen unterstützt 

werden: 



- Die Renovierung der Orgel wird mit einem Gesamtbetrag in 

Höhe von 250.000 € unterstützt, wovon schon ein 

Teilbetrag abgerufen wurde. 

 

- Das Projekt „Überprüfung Abwasserkanal“ sollte 

ursprünglich mit 80.000 € vom Verein unterstützt werden. 

Diese Summe wurde um 100.000 € erhöht, da die Kosten 

wesentlich gestiegen sind. Auch hiervon wurde bereits ein 

Teilbetrag abgerufen. 

 

- Das BI-Modell (3D-Darstellung der Immobilien) wurde mit 

18.000 € unterstützt. 

 

- Das Buchprojekt von Bruder Lukas wurde mit 1.000 € 

unterstützt. 

 

- Auch an den Beratungskosten, die im Rahmen der 

Visitation entstanden sind, beteiligen wir uns mit 30.000 €. 

Weitere Projekte befinden sich derzeit in der Planungsphase. Abt 

Benedikt hat uns dazu eine Liste mit anstehenden Aufgaben zur 

Verfügung gestellt, die derzeit analysiert und kalkuliert wird. Dies 

betrifft insbesondere Projekte im direkten Bereich des Klosters. 

Weitere Entscheidungen dazu werden in den kommenden 

Vorstandssitzungen fallen. 

Am 26.06.2023 hat ein Gespräch einer Abordnung des Vorstandes 

mit Vertretern des Klösterlichen Wirtschaftsrates stattgefunden. 

Herr Prof. Dr. Steger wird später zum Wirtschaftsrat weitere 

Informationen geben. 

Mit Herrn Dr. Peter Frey, dem Vorsitzenden des Kuratoriums, der 

leider aufgrund einer Auslandsreise heute nicht teilnehmen kann, 

haben wir Gespräche geführt, um die zukünftige Arbeit des 

Kuratoriums vorzubereiten. 



Der Vorstand hat den Wunsch geäußert, ein Gespräch mit dem 

Seniorat des Klosters zu führen. Der Termin findet am 18.07. statt. 

Ziel ist, die Zusammenarbeit zu verbessern und gemeinsame 

Aktivitäten zu finden. 

Das Benefizkonzert fand am 27. Nov. 2022 statt und war gut 

besucht. 

Für die Zukunft wurde ein neues Finanzierungsmodell für die 

Veranstaltung des Benefizkonzertes aufgestellt. Bisher hatte die 

Volksbank RheinAhrEifel über einen Zeitraum von fast 20 Jahren 

das Konzert jedes Jahr mit einem beachtlichen Sponsoringbetrag 

unterstützt. 

Zukünftig werden die 3 regionalen Banken, die Volksbank 

RheinAhrEifel, die Kreisparkasse Mayen und die Kreissparkasse 

Ahrweiler gemeinsam ein Finanzpaket zur Verfügung stellen, dass 

die Durchführung des Benefizkonzertes absichert. 

Für die Organisation werden die 3 Vorstandsmitglieder Frau 

Trudel Krupp, Frau Dr. Gabriele Wolff und Frau Alexandra 

Laubenthal zur Verfügung stehen. 

Mein Dank gilt sowohl den 3 Sponsoren als auch den 3 Damen für 

ihren persönlichen Einsatz. 

 

Über die finanzielle Situation des Vereins wird anschließend Dr. 

Ottmar Martini stellvertretend für unseren Schatzmeister Sascha 

Monschauer berichten. 

 

Interessante und herausfordernde Zeiten liegen vor uns. Wir als 

Verein möchten auch weiterhin unseren Beitrag zu einer positiven 

Entwicklung und Zukunft für das Kloster Maria Laach leisten.  

Ich bedanke mich bei Ihnen allen für Ihre Unterstützung und 

Treue zum Kloster. 



Dieser Dank gilt auch für die Zusammenarbeit im Vorstand und 

mit der Klosterverwaltung. 

 

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 


